
搭搭顺顺风风车车也也算算做做公公益益
公益顺风车负责人刁海刚：顺风车可以随时随地存在
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“团队成员越来越多，
身上的压力也越来越大。”
14日下午，在与本报记者的
对话中，私企老板刁海刚
说，自己成立公益顺风车协
会，希望能起到引导作用。
无论市民有无私家车，日常
生活中都有一个“搭顺风
车”的意识，特别是一些企
事业单位以及学校，外出时
捎上一些同事、朋友。

14日下午，在确定办公场所后，刁海刚与聊城团市委相关负责人商量公益组织今后怎么发展。
本报记者 张跃峰 摄

本报记者 张跃峰

“顺风车”

有了办公地
本报聊城10月14日讯（记者

张跃峰）“我们看到报道后，立刻
联系刁海刚，确定聊城公益顺风车
可以入驻团市委的志愿者社区服
务站。”14日上午，聊城团市委相关
负责人致电本报。这为刁海刚解决
了申请顺风车队协会必备的办公
场所问题。

本报10月14日A10版刊发《顺路
捎人，两年千人入伙》一文，报道聊
城东阿市民刁海刚发起公益顺风车
团队，在短短两年时间里有1200多
人加入。报道发出后，先后有上百名
市民致电本报询问如何参与，经与
刁海刚协商，报名的市民先加入聊
城公益顺风车交流QQ群（群号为
319309092），了解组织的情况后，再最
终决定是不是递交申请正式加入。

了解到聊城公益顺风车眼下
正在申请成立协会，但办公场所还
没有着落，聊城团市委14日在第一
时间与刁海刚取得联系，让其入驻
聊城市新设立的志愿者社区服务
站。聊城团市委相关负责人说，志
愿者社区服务站就是为服务各种
公益团体而设立的，目的就是解决
一些公益组织没有办公场所、活动
场所的问题，聊城公益顺风车入驻
志愿者社区服务站后，就可以彻底
解决没有办公场所的问题。

怀念仅几个朋友

顺路捎人的日子

记者：是不是应该首先恭
喜你，办公场所有了着落，成立
协会没了什么障碍？

刁海刚：是我应该感谢社
会各界的支持，今天上午得知
办公场所解决之后，我就开始
准备聊城公益顺风车协会成立
的各种材料，接下来要在最短
时间内将协会成立起来。

记者：这两天看你比较忙，
协会成立之后是不是就可以轻
松轻松了？

刁海刚：等忙完成立协会
这件事，就得对现有的规章制
度系统进行完善。其实，协会成
立之后会更不轻松。我现在越
来越怀念当初就几个朋友一块
捎人的日子，那时候就我们几
个人，外出时遇到同路人就捎
上一段，不用考虑这样那样的
问题。如今，随着团队内成员越
来越多，感觉身上的压力也越
来越大。

路边偶遇搭车彼此信任度还不高

记者：在车队的发展中，
您还担心什么样的问题？

刁海刚：当前社会普遍存
在着信任危机，在聊城公益顺
风车发展前期，打造品牌的目
的不光是让爱心人士加入，还
得让更多的市民外出时可以
放心地选择搭乘。眼下，团队
成员普遍是通过网络论坛、

QQ群找搭乘人，在路边偶遇
等车的市民时彼此还存在着
不信任的情况。

记者：面对这种情况，你
想怎么打开局面？

刁海刚：就是因为存在着
众多的安全隐患，我才跟大家
协商成立协会后，要系统完善
规章制度，初衷是进一步进行

安全防范。为团队成员捎人时
的安全进行防范，为市民搭乘
顺风车时的安全进行防范。

另外，这件事光靠我一个
人或者几个人肯定是不现实
的，需要大家集思广益，未来
还有很多事儿要做。不光是车
队，还包括政府相关部门，需
要全社会的参与和信任。

每个人都可以做好事，不一定非要成立组织

记者：随着规模不断发
展，你感觉顺风车对这个社会
的意义有多大？

刁海刚：其实，这不光是
眼下让一些市民可以免费搭
车那么简单。如今，在国内不
少地方，顺风车发展已经非常
成熟了，而且形式也是多种多
种的，聊城只是其中的一种。
我更希望，聊城这个公益顺风
车能对社会各界起引导作用。

记者：引导大家都去组建
顺风车组织，还是加入到你们
的团队？

刁海刚：这里说的引导作
用，并不是让大家都去组建顺
风车组织。其实顺风车可以随
时随地存在，特别是步入汽车
社会之后，私家车在聊城越来
越普遍，而且很多市民都是一
人一车，身边的座位都是空着
的。这种情况下，大家外出时
为何不能捎上一两个人呢？

记者：这样，顺风车组织
可以随时随地都存在了？

刁海刚：对，就是这个样
子的！我们号召爱心市民外出
捎上路人，更希望有单位能加

入进来。
现在也有单位认识到了

这一点，在工作人员外出办
事时集中乘车。其实，在一些
大型的单位，上下班时一块
儿“搭顺风车”更为理想，居
住在同一个方向的同事、朋
友，哪怕都有私家车，也可以
同乘一辆车上下班、接送孩
子上学放学等，而且还可以
协商每家互相搭乘一段时
间，这样既节省了交通费用，
还能缓解交通拥堵的压力、
减少大气排放。

倡议队员也搭他人顺风车

记者：让单位加入的想法
不错，接下来如何付诸实施呢？

刁海刚：在团队1200多名
成员中，有不少是在一些大型
企事业单位工作，身边的朋
友、同事中有车一族不少，而
且绝大多数都是上下班时一
人一车。我跟大家商量着，希
望能通过这样的搭顺风车行
为来影响身边人，在扩大顺风

车影响力的同时，让大家通过
各种方式“加入”顺风车组织。

作为聊城公益顺风车的
团队成员，其实不光外出捎别
人，也可以搭别人的顺风车。
最近我正酝酿这样一项计划，
倡议团队成员上下班时，也搭
搭朋友、同事的顺风车。

记者：如果这个计划开始
实施，聊城公益顺风车就是多

元化发展了。
刁海刚：那是自然，计划

最近几天就开始推行，一方面
众多团队成员为市民提供免
费的顺风车，另一方面则发动
大家一同为缓解交通拥堵、大
气排放做贡献，让聊城公益顺
风车形成多元化的发展模式，
尽可能地将其公益效应发挥
到最大化。

针对聊城公益顺风车一些成
员担心出事故、希望有保险企业介
入的问题，14日也有众多保险公司
致电本报询问情况，14日下午还有
保险公司相关负责人专门找到刁
海刚，就相关问题进行协商。在详
细了解公益顺风车一些成员的担
心后，有保险公司提出可以给每辆
正式加入公益顺风车的私家车，提
供一份为期一年的驾乘人员意外
保险。如果在免费捎人过程中遇到
交通事故，搭乘的市民受到伤害可
以获得最高5万元的赔偿，这样就
可以减轻公益顺风车成员的压力，
解决大家做好事的后顾之忧。目
前，聊城公益顺风车还就具体细节
问题与保险公司进行协商。

本报记者 张跃峰国庆节期间，刁海刚参加
了聊城团市委组织的与国旗合
影活动，借机对顺风车进行宣
传。

本报记者 张跃峰 摄

最新进展

保险公司愿意
提供意外险

顺风车大联盟等你来
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